



PROTOKOLL AUSBILDUNGSAUSSCHUSS

Termin:	27.05.2025
Ort:	Zoom
Beginn:	20:04 Uhr
Ende:	21:00 Uhr
Teilnehmer:	lt. Anwesenheitsliste Anlage 1
Sitzungsleitung:	Clara Friedrich
Protokollführung:	Ricah Wolf
Verteiler:	Fachausschuss Ausbildung, Prä und LR
Versand:	06.06.2025
Einspruchsfrist:	20.06.2025
Nächste Sitzung:	26.08.2025

TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch die Sitzungsleiterin	2
TOP 02 Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von Vertretungen	2
TOP 03 Protokoll der Vorsitzung.....	2
TOP 04 Bericht der Ressortleitung.....	2
TOP 05 Termine	2
TOP 06 Verschiedenes	3



TOP 01 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch die Sitzungsleiterin

Clara Friedrich (RL) begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 20:04 Uhr.

TOP 02 Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bekanntgabe von Vertretungen, vorge-sehene Tagesordnung

Die Tagesordnung wird genehmigt und die Sitzung ist beschlussfähig.

Es sind 10 stimmberechtigte Personen anwesend. Angela Hütter, Christina Gerdt, Dörte Mitgau, Suzan Beuk und Tanja Gundlach sind entschuldigt.

TOP 03 Protokoll der Vorsitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

TOP 04 Bericht der Ressortleitung

Clara berichtet, dass die JHV in Kassel stattgefunden hat. Alexa Siebert wurde als neue Schatzmeisterin gewählt. Clara hat vor Ort von den erarbeiteten Neuerungen berichtet.

Ansonsten ist neben den alltäglichen Aufgaben nichts Größeres passiert.

Die Zentrale Prüfung bei Dieter Becker hat stattgefunden. Diese war für eine Frühjahrsprüfung sehr gut besucht.

Weiter berichtet sie, dass die Equitana stattgefunden hat. Hier hat Antje einen Vortrag zur Ausbildung und den Ausbildungswegen im IPZV gehalten. Leider war der Vortrag nicht so gut besucht.

TOP 05 Termine

August: 26.08.2025

November: 10. – 12.11.2025

TOP 06 Verschiedenes

Andrea spricht an, dass es eine AG zu den Leichten Prüfungen gibt. Hier waren bisher die Ressorts Sport und Jugend beteiligt. Sie wünscht sich hier auch eine Beteiligung von Ausbildung. Clara fragt, ob es hier schon ein Treffen gab. Dies ist bisher nicht bekannt. Clara spricht das Thema in der nächsten Präsidiumssitzung mit an. Andrea spricht an, dass sie für die Jugend in der AG ist und deshalb noch jemand anderes aus dem Ausbildungsausschuss dabei sein sollte. Svenja erklärt sich bereit. Es wird gefragt, worum es bei der AG geht. Es soll geklärt werden, ob die vorhandenen Prüfungen für Einsteiger sinnvoll sind oder ob Prüfungsabläufe verändert werden müssen. Es könnten zum Beispiel auch andere Aufgabenteile bewertet werden, um schöneres Reiten zu fördern. Die letzte AG zu dem Thema ist auf Grund von falschen Rahmenbedingung aufgelöst worden. Andrea spricht an, dass diesmal früh genug geplant werden muss. Clara merkt an, dass wenn noch jemand Interesse haben sollte, sich jeder bei ihr melden kann.

Glenn spricht an, dass ihm als Richter aufgefallen ist, dass die Ressorts Richten und Ausbildung besser zusammen arbeiten sollten. Vor allem bei der Bewertung der Abzeichenprüfungen zu den Sportprüfungen ist ihm das Problem aufgefallen. Es wird angemerkt, dass auch beim Sportrichten sehr viel Wert darauf gelegt wird, gutes Reiten zu bewerten. Allerdings sind nicht alle Richter so tief im Thema der Ausbildung drin. Zudem gibt es auch Richter, die keine Trainer sind. Es wird angesprochen, dass das Thema sehr wichtig ist und hier gezielt zum Thema Reitstil/Reiten fortgebildet werden sollte. Dem stimmen alle zu. Es wird besprochen, dass die Richter die Ausbildung bewerten können müssen. Weiter spricht Andrea an, dass so wie der Reitsport in der Kritik ist, das Thema deutlich angesprochen und gelöst werden muss. Clara spricht an, dass eine große Trainer und Richterfortbildung zu dem Thema stattfinden könnte. Glenn erklärt sich bereit, bei der Organisation mitzuwirken. Irene fügt hinzu, dass die Fortbildung auch gerne in Wurz stattfinden kann. Es wird angesprochen, dass diese im Norden und Süden stattfinden sollte.

Es wird angemerkt, dass in der Trainerausbildung eingebracht werden könnte, wie Reitschüler bei Prüfungen beraten werden sollten. Es wird besprochen, dass es hier bereits viele Anfragen gab, bei denen sich große Wissenslücken gezeigt haben. Hier sollte dringend nachgebessert werden. Es wird besprochen, dass die Regelwerke und Änderungen besser dargestellt werden müssen. Es wird vorgeschlagen, dass die API Abzeichen und Prüfungen und Ausführungsbestimmungen zusammengeführt werden. Clara notiert sich dies. Als Idee für die Trainer wird zudem ein Campus oder eine Online-Fortbildung vorgeschlagen zu dem Thema „Wo finde ich was auf der HP?“. Weiter wird angesprochen, dass die Homepage noch innovativer werden müsste. Hier muss der Bereich Ausbildung zuerst geprüft werden. Anna merkt an, dass sie gerne dabei ist und bei der Prüfung der Homepage hilft.

Clara spricht die Lernunterlagen an. Diese müssten auch einmal geprüft werden. Hier könnte sich eine kleine Gruppe finden, die die Unterlagen Schritt für Schritt durcharbeiten. Die Ergebnisse könnte man dann den Ausbildern vorlegen und danach neu veröffentlichen. Glenn und Steffi wären hier dabei.



Andrea spricht an, dass zu den Lernunterlagen auch ein Zoom Meeting als Fragestunde für die Trainer und API Kursleiter anbieten könnte, um wichtige Fragen zu klären. Nora spricht an, dass sich trotzdem auch im Ausschuss Zeit genommen werden muss für die Unterlagen. Svenja spricht an, dass es ihr manchmal schwerfällt, auf dem aktuellen Stand mit den Unterlagen zu sein, da in den Unterlagen kein Datum mit drin steht. Hier sollte im Titel oder in den Unterlagen eine Notiz stehen.

Andrea spricht an, dass wichtig ist, dass die Ausführung aus den Regelwerken auch so durchgeführt werden muss. Hier muss nochmal drüber nachgedacht werden, die das transportiert wird.

Es gibt keine weiteren Wortmeldungen.

Clara dankt allen Beteiligten für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 21:00 Uhr.

Laatzen, den 27.05.2025

Sitzungsleitung: gez. Clara Friedrich

Protokollführung: gez. Ricah Wolf